

# 後援会だより

「子どもの母校は我が母校」  
「後援会だより」は後援会が保護者の皆さまと作るページです。

## 2021年度支部総会・父母懇談会総括

  
後援会会长  
**友利方彦**（文香／国際文化学部）

後援会における重要な年間行事の一つである「支部総会・父母懇談会」は、毎年7月から8月にかけて開催されています。例年であれば、会場に集まり、支部総会において年間事業報告・計画や予算・決算・新役員の承認などが行われ、その後、父母懇談会で会員相互の親睦を図っています。しかし、2020年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、後援会本部の判断で、支部総会は一律にオンラインによる電子表决とし、父母懇談会は開催中止といたしました。

2021年度は、2年連続の開催見合せを避けるという強い決意の下、本部から支部へ「オンライン式」「対面・オンライン併用式」「電子表决式（父母懇談会なし）」の3方式を提案し、開催地の新型コロナウイルス感染

拡大の状況を踏まえ、各支部に適切な開催方式を選定していただきました。その結果、10支部がオンライン式、17支部が対面・オンライン併用式、9支部が電子表决式による開催となりました。オンラインまたは対面併用の方式で開催した27支部における出席者総数は約550人で、例年の対面式開催に比べ約4%減にとどまりました。

今年度は、石川県支部と長野県支部において、設立30周年の周年事業が執り行われました。また、かねてより支部統合の協議を進めてきた福島支部と郡山支部が、今年度の支部総会をもつて統合し、「福島県支部」が設立されました。今後は全国35支部体制で活動を行ってまいります。

父母懇談会ならびに周年記念事業には、大学から廣瀬克哉総長をはじめ、多くの大学教職員の皆さまのご協力に御礼申し上げます。

支部役員の皆さまにおかれましては、開催に向けた準備や当日の運営など、ご負担は大変であったと推察いたします。そのご尽力に改めて感謝申上げます。後援会本部では、オンライン会場設定に関する予算や技術面でのサポートを通して開催を支援し、支部側には、父母懇談会冒頭でのご挨拶をいたしました。

新型コロナウイルスの感染拡大が沈静化し、通常の後援会活動が再開できるまでには、まだまだ時間を要しそうです。後援会本部としては、引き続き各支部会員の皆さまからのご意見・ご要望を大学関係者に伝え、大学と連携して学生の学びに対する支援に努めてまいります。後援会活動へのご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。



### 青森県支部総会・父母懇談会報告

  
青森県支部長  
**法量忠博**（知南／経済学部）

青森県支部では7月10日（土）、当支部では初めてとなるオンライン式での支部総会・父母懇談会を開催しました。

2020年度の支部総会では、新入生役員の提案が行えなかつたことから、新たに1・2年生役員8人が承認され、事業・決算報告・事業計画・予算案の全てが可決・承認されました。

父母懇談会では、大学の奥山利幸常務理事からコロナ禍における大学の対応などを中心にご講演いただきました。講演後には、コロナ禍における大学の講義の在り方や就職活動などについて、閉会の間際まで活発な質疑応答・意見交換が行われました。

オンラインでも参加者が6人にとどまつたことが、懇談時間の設定など、今後に課題も残しましたが、開催に当たりご協力いただいた皆さまに感謝を申し上げます。ありがとうございました。

### 支部総会・父母懇談会を終えて

  
関西支部長  
**岩本雄行**（侑也／経営学部）

関西支部では8月1日（日）、支部総会・父母懇談会を行いました。新型コロナウイルス感染拡大防止のためオンライン式での開催とし、33人の会員にご参加いただきました。

コロナ禍によりこの1年間はオンラインでの活動となりましたが、支部総会では本部および支部役員の皆さまのご協力の下、大学の取り組みや学生の状況などの情報を可能な範囲で共有し、役員間の情報交換が行えたことを報告しました。

父母懇談会では、大学から岩崎晋也常務理事、後援会本部から吉川信宏顧問、事務局から関口広之進次長にオンラインでご出席いただきました。

岩崎常務理事の講演では、質問も活発に出て、大学の取り組みに関する出席者の関心の高さがうかがえました。また支部情報交換会では、コロナ以降の支部活動の紹介と当時のエピソードを面白く説明していただき、有意義なものとなりました。

先の見通しが困難な時期ですが、無事に次の代へバトンを渡すことができ、大きな安心感でいっぱいです。これからも顧問として、微力ながら新運営役員を支えていきたいと思います。

### 福岡県支部、香川県支部合同父母懇談会

  
福岡県支部長  
**梶木由美子**（馨太／経済学部）

福岡県支部では8月21日（土）にオンライン式にて、香川県支部との合同父母懇談会を開催しました。

大学の平山喜雄常務理事のご講演では、コロナ禍による2020年度入学式中止からオンライン授業開始までのお話、そして現在の教室における感染症対策（50分ごとの換気、アクリル板・サーキュレーターの設置、ハイフレックス型授業）について伺い、対面授業を受けられる環境が整えられていたことを知りました。

コロナ禍でも、子どもたちが安心・安全な学生生活を送っていることに感謝いたします。ご出席いただきました平山常務理事、後援会関係者の皆さん、ICTサポート業者の皆さま、本当にありがとうございました。

これからも福岡県支部は「子どもの母校は我が母校」の合言葉の下、後援会本部と共に学生を支える仲間として活動をしてまいります。よろしくお願いいたします。

# 石川県支部30周年支部総会・ 父母懇談会を終えて



石川県支部長  
坂下智弘  
(彩音/法学部)

石川県文部では7月11日（日）、金沢ニューグランデホテルにて支部総会・父母懇談会を開催しました。当支部は、対面・オンライン併用式での開催としました。総会は、準備した議案が全て

A wide-angle photograph of a large conference room or auditorium. In the center, there is a long rectangular table with several people seated around it. Behind the table, a large projection screen displays a presentation slide. The room has a high ceiling with recessed lighting and a large, ornate chandelier hanging from the center. The walls are decorated with framed pictures and certificates. The floor is covered with a patterned carpet.

となりました。  
キャリアセンターの取り組みも、就職活動を行う子を持つ親としてとても分かりやすく大変参考になります。

新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、昨年来十分な後援会活動ができず、1年生・2年生保護者との交流が十分に行えていない状況下での支部総会・父母懇談会になつたことが心残りです。

私は、後援会活動を通して、「子どもを法政大学に入学させてよかつた。後援会活動に参加できてよかつた」と思っています。皆さんにもそう思っていただけるような後援会であつてほしいと願っています。



# 常任参与と後援会運営委員との懇談会報告



後援会総務  
滝沢 かおり（あかり／経営学部）

7月1日(木) 大学の常任参与と後援会運営委員との懇談会が開催されました。この会は、大学と後援会の意見交換や情報共有の場として毎年開催されています。

いたが、2021年1月に新型コロナウイルス感染拡大防止に細心の注意を払いつゝ、対面での開催となりました。

また、松井哲也法人統括本部長より、大学の現状や今後の授業対策、新型コロナウイルスワクチン接種の準備などについてご説明をいただきました。

さらに、2021年度の学生支援事業、就職活動の状況や支援について細



**<事前申込・定員制>オンライン・電話による大学職員との個別相談のご案内**

会員(保証人)向けに、大学職員による個別相談をオンライン(Zoom)・電話で実施します。申し込みは10月下旬より、後援会ウェブサイトの会員限定特設ページから行えます(下記のIDとパスワードの入力が必要です)。

## ■ 学修に関する個別相談

対象：全学年、全会員  
実施日：11月20日(土)・27日(土)  
法学部、文学部、経営学部、国際文化学部  
人間環境学部、キャリアデザイン学部、  
グローバル教養学部  
11月20日(土)  
デザイン工学部、経済学部、社会学部、  
現代福祉学部、スポーツ健康学部、  
理工学部、情報科学部、生命科学部  
申込締め切り日：11月7日(日)※締め切り厳守

## キャリア形成(就職活動)に関する個別相談

対象:3年生以上の全員  
実施日:11月27日(土)、12月4日(土)  
申込締め切り日:11月7日(日)※締め切り厳守



後援会ウェブサイト 会員限定特設ページへアクセスしてください。  
<https://www.hosei-koenkai.org/about/fomlist/>



個別相談の申し込みは  
会員限定特設ページより

福島支部の幕を閉じ、  
福島県支部の設立へ



福島支部長  
水野賢

り、全会一致で承認され、福島支部の55年歴史に幕を閉じることになりました。非常に残念で、寂しいことですが、時代の流れかもしれません。

これまで、歴代の支部役員の皆さまは、大学、後援会本部との情報交換、支部会員同士の交流を精力的に行つてこられました。この場をお借りして、心から敬意を表したいと思います。

同日、郡山支部と合併し、福島県全域をカバーする「福島県支部設立総会」を開催し、会員数200人を超える県支部を発足しました。コロナ禍であっても、大学・後援会本部・会員のコミュニケーションを図りながら、「子どもの母校は我が母校」の合言葉を胸に、学生への支援、大学の発展に貢献していくことを考えております。

